

Vaste Réseau d'Espionnage International en France (VOIR DETAILS PAGE 6)

Redaction & Administration
75, rue de l'Eglise
EDMUNDSTON
Nou-Brunswick — Canada
Casier Postal 159

LE MADAWASKA

HEBDOMADAIRE ACADIEN

Toujours Mieux!

Harriet Irving Library

PREMIER PUBLIE MONDE EN 1913

XXe ANNEE

EDMUNDSTON, N.-B., 28 DECEMBRE, 1933.

No 52

MADAME CORMIER NOMMEE REGISTRATEUR (VOIR PAGE 9)

Petites Nouvelles D'un Peu Partout

M. BENNETT PASSE LA NOEL A SACKVILLE, N. B.

Sackville, N. B. — Le premier ministre du Canada l'honorable H. B. Bennett a passé la fête de Noël à Sackville avec son frère, M. Ronald V. Bennett. Le premier ministre est arrivé à Sackville dans un wagon spécial dimanche soir dernier. Il était accompagné de son beau-frère l'ingénieur W. D. Bennett et de sa femme. Il est reparti pour Ottawa, mardi après-midi.

PRETRE DECEDÉ

Charlottetown, I.P.E. — Un télégramme arrivé à Sackville, a annoncé la mort de M. l'abbé Alphonse Arsenault, qui était depuis deux ans curé de la paroisse de Ste-Madeleine, aux Iles de la Madeleine. M. l'abbé Arsenault était âgé de 41 ans et natif de Mont-Carmel, I.P.E. L'abbé Arsenault est un ancien élève du collège de Caraquet.

NOMINATIONS FEDERALES

Ottawa, 21 — On annonce que les nominations de treize sénateurs et de trois syndics des Chemins de fer nationaux, dont un Canadien français, seront faites avant la session qui s'ouvre le 25 janvier.

M. O. GAGNON MINISTRE DE LA JUSTICE

La rumeur de la nomination de M. Onésime Gagnon, député de Dorchester, au poste de ministre de la Justice, s'accroît de plus en plus dans les cercles conservateurs locaux.

M. Gagnon remplacera l'hon. M. Hugh Guthrie, qui, fatigué par trente années de politique active, songerait à remplacer l'hon. juge Smith, de l'Our Suprême, qui prendra bientôt sa retraite.

UN MEDICIN CONNU ENTRE EN RELIGION

Springfield, Mass. 21 — Le Dr James Hayden, de Pittsburgh, qui a abandonné une clientèle riche et nombreuse comme spécialiste des maladies de cœur pour entrer dans la congrégation des Passionnistes, a prononcé ses vœux ces jours derniers à N-D des Douleurs à West Springfield. Il sera connu en religion sous le nom de Fr. John Mary.

Une exposition très achalandée

CHICAGO, 19. — Pendant les cinq mois et demi qu'a duré l'exposition du centenaire du progrès de Chicago, 22,300,456 personnes l'ont visitée, et les recettes ont été de \$27,270,526.05 d'après le rapport des vé-

LA VENTE EN COOPERATIVE EST TOUJOURS AVANTAGEUSE

Les cultivateurs de St-Hilaire reçoivent 88c par baril de 160 lbs pour un char de patates expédiées au début de décembre.

UN EXEMPLE A SUIVRE

L'expérience tentée par l'agronome Onésime Dionne pour l'expédition de patates, ne coopérative sur le marché de Montréal, a donné des résultats très satisfaisants.

Après avoir déduit les frais de transport, la commission à l'agent et autres petites dépenses, les cultivateurs ont reçu pour leur produit 44c la poche de 80 lbs ou 88c le baril de 160 lbs.

L'expérience des cultivateurs de St-Hilaire devant servir d'exemple et de leçon aux autres cultivateurs de notre région.

La vente en coopérative lorsqu'elle est faite avec entente, se montre toujours avantageuse, lorsque les cultivateurs expédient un produit de bonne qualité.

Les déceptions d'autrefois dans l'expédition des animaux comme des produits agricoles, avait comme principale cause la manque de sélection et de préparation. Les cultivateurs constatent de plus en plus que les grands marchés exigent des produits de haute qualité et un plus grand nombre, aujourd'hui, s'applique à améliorer leurs produits.

M. l'agronome Dionne, qu'il importe de féliciter pour avoir pris l'initiative de ce récent expérience, nous dit que d'autres expéditions de patates seront organisées bientôt dans d'autres paroisses du comté.

M. Dionne met également les cultivateurs en garde contre les commerçants qui, dès qu'ils s'aperçoivent que les cultivateurs deviennent assez sages pour placer eux-mêmes leurs produits sur les marchés, cherchent à se détourner en leur offrant des prix plus élevés, qu'ils se reprennent plus tard.

A QUEBEC



L'hon. L. A. TASCHEREAU qui vient d'annoncer que la prochaine session de la Législature provinciale de Québec s'ouvrira le 1 janvier.

LA SESSION PROVINCIALE DE QUEBEC

Elle s'ouvrira le 9 janvier prochain. M. Théodule Rhéaume, C.R., proposera l'Adresse en réponse au discours du Trône.

La troisième session de la dix-huitième législature de Québec s'ouvrira le 9 janvier, à trois heures de l'après-midi.

Comme le "Soleil" l'avait déjà annoncé il y a près d'un mois, ce sera le nouveau député de Jacques-Cartier, M. Théodule Rhéaume, C.R., qui proposera l'Adresse en réponse au discours du Trône à l'Assemblée législative.

Le Conseil Exécutif a ratifié le choix de M. Rhéaume lors de sa dernière réunion et il a choisi M. W.R. MacDonald, député de Pontiac, pour secondier l'Adresse au nom de la minorité anglaise de la Chambre Basée.

A la chambre Haute, le proposeur de l'Adresse sera l'hon. Dr Gustave Lévesque, de la division de Montarville.

LES SYNDICS DU C. N. R. ONT ETE NOMMES

Le nouveau conseil d'administration du Canadien National est composé de juge C. P. Fullerton, de M. Edward Labelle et de M. F. Morrow.

Ottawa, 26 — Le gouvernement a la suite d'une réunion de cabinet tenu samedi après-midi, a fait connaître les noms de ceux qui constitueront le futur conseil d'administration du Canadien National. Ces futurs syndics, au nombre de trois, qui remplaceront le 1er janvier les directeurs actuels du Canadien National, sont : l'honorable Charles F. Fullerton, actuellement président de la Commission des Chemins de fer qui sera le président du nouveau bureau; M. Edward Labelle, de Montréal, et M. Frederick Morrow, tous deux membres actuels du bureau de direction du Canadien National.

LE DECES DE Mme A. BOSSE

La défunte âgée de 80 ans et 8 mois — Morte à l'Hôtel-Dieu de St-Basile.

FUNERAILLES A EDMUNDSTON

Dimanche le 24 courant est décédé à l'Hôtel-Dieu de St-Basile, Eglise Catholique, épouse de Xavier Bosse, âgée de 80 ans et 8 mois.

Les funérailles eurent lieu à Edmundston, mardi dernier, le 26 décembre, au milieu d'un grand concours de parents et d'amis. Le service funéraire fut chanté par le curé W. J. Conway. Les porteurs étaient MM. Arthur Michaud, Ernest Michaud, Hypolite Daigle et Firsi Marchand, cousins de la défunte.

Elle laisse dans le deuil, son époux M. Bosse, une fille adoptive Alice Guérrette, son père et sa mère M. et Mme Florent Guérrette, trois frères, Willie de Montréal, Fred et Paul d'Edmundston et trois sœurs Mme Dave Reaume, Céline, Mme Arthur Albert, Georgina, Mlle Catherine Guérrette.

Nos sympathies à la famille en deuil.

LE MONOPLAN DE LINDBERGH

New-York, 22 — Le colonel Lindbergh va faire cadeau au musée d'histoire naturelle de New-York du monoplan à bord duquel il vient de terminer une randonnée transatlantique de 29,000 milles. L'avion sera exhibé au public à partir du 1er janvier. C'est un modèle Lockheed-Sirius muni d'un moteur Whirlwind et de pontons.

ville et le second, l'hon. John Hall Kelly, de la division de Grandville.

LES RESULTATS FACHEUX D'UNE MESAVENTURE

M. Honoré-G. Marquis, vieillard de Baker-Brook est exposé au froid pendant tout une nuit et a gelé plusieurs oreilles.

IL SE PORTA BEAUCOUP MEUX

Nous apprenons que M. Honoré-G. Marquis un vieillard dérangé dans les Concessions Marquis de Baker-Brook, qui avait été transporté à l'Hôtel-Dieu de St-Basile par suite d'une mésaventure qui lui arriva il y a quelque temps, se porte maintenant beaucoup mieux et pourra quitter l'hôpital bientôt.

Il y a quelques semaines M. Marquis se trouvait en train de se rendre au village de Baker-Brook par autobus. Il partit vers le soir pour s'en retourner chez lui et chemin faisant, il s'endormit dans le bus. Lorsqu'il s'éveilla quelques heures plus tard il constata qu'il se trouvait dans un cours d'eau et vit en effet que ses chevaux avaient conduit la voiture sur la rivière de Baker-Brook et avaient enfoncé dans la glace dans un endroit qui heureusement n'était pas très profond. Le vieillard se retira de sa mauvaise position et réussit également à conduire ses chevaux en lieu sûr.

A ce moment M. Marquis se sentit désorienté et il était tout transi et mouillé. Il appela vainement au secours et puis se refugia près d'un amas d'arbres où il passa la nuit. Ce ne fut que le lendemain matin que les passants l'aperçurent et le conduisirent à son foyer. Le prétre qui fut appelé à son chevet le trouva en danger et lui administra le sacrement d'Extrême Onction.

Quelques jours plus tard, M. Marquis se portait néanmoins assez bien pour être transporté à l'Hôtel-Dieu de St-Basile où les médecins, après constaté qu'il avait gelé toutes les oreilles d'un pied et la grosse articulation de l'autre pied, dut faire l'amputation de ces membres.

SEBASTIEN CABOT FUT UN EUNISTE

Montréal, 22 — Sébastien Cabot fut un humaniste général, un maître dans l'art de mystifier et de brouiller les cartes. Telle est l'opinion de l'abbé Lionel Groulx, professeur d'histoire du Canada à l'Université de Montréal. M. Groulx donnait hier soir, un cours sur le découvreur du Canada, en particulier sur Jean et Sébastien Cabot.

La victime de cet accident a succombé

Dalhousie, N.B., 21, (D.N.C.) — M. John Roy est décédé à l'Hôtel-Dieu de Campbellton, où il avait été transporté à la suite des blessures qu'il avait reçues en travaillant au char géant d'un bateau ici. La victime était âgée de 60 ans. Ses funérailles ont eu lieu samedi dernier à Dalhousie.

J.-E. Michaud
député de Restigouche-Madawaska
aux Communes Fédérales
Souhaite à tous les électeurs et électrices des deux comtés une Bonne et Heureuse Année.

L.-J. Violette, M.D.
député à la Législature Provinciale, souhaite à la population du comté de Madawaska une Année Heureuse et Prospère.

HEUREUSE ANNEE A TOUS!